

Feuerwehr Edelschrott wählte neuen Hauptmann



Ehrenhauptmann Bezirksehrenmitglied Franz Deutsch
Foto-Koren-Köflach

Die Freiwillige Feuerwehr Edelschrott hielt am Samstagabend im Gasthaus Reinthaler eine außerordentliche Jahreshauptversammlung ab, um die Ersatzwahl des Hauptmannes, des Hauptmannstellvertreters und des Brandmeisters durchzuführen.

Hauptmannstellvertreter Rudolf Nestler hieß einleitend alle Wehrmänner und die Ehrengäste herzlich willkommen. Sein besonderer Gruß galt dem Bezirksfeuerwehrkommandanten Karl Strablegg, Bürgermeister Ehrenabschnittskommandanten Ing. Peter Reinthaler, Vizebürgermeister Johann Lenz, Gemeindegassier Franz Bers, Abschnittskommandant Direktor Adolf Aigner, Abschnittsarzt Dr. Erich Laufer, Gemeindegassier August Gößler und den Vertretern der Presse.

Bei der dann durchgeführten Ersatzwahl, die unter dem Vorsitz des Bezirksfeuerwehrkommandanten Karl Strablegg abgehalten wurde, fiel die Wahl des Hauptmannes auf den Hauptmannstellvertreter Rudolf Nestler, des Stellvertreters auf den Brandmeister Werner Preßler und des Brandmeisters auf Werner Flecker. Alle drei Wahlgänge brachten einstimmige Ergebnisse, welche die sehr gute Zusammenarbeit, Einmütigkeit und Kameradschaft unter den Feuerwehrmännern unter Beweis stellten.

Bezirksfeuerwehrkommandant Strablegg beglückwünschte die neu gewählten Feuerwehrkommandanten zu diesem Vertrauensbeweis, der wiederum die Einigkeit und den Zusammenhalt in der Freiwilligen Feuerwehr Edelschrott bekräftigte. An alle Feuerwehrmänner erging der Appell, die neue Führung tatkräftig zu unterstützen.

Bürgermeister Ing. Reinthaler überbrachte den neuen Feuerwehrkommandanten die Grüße und Glückwünsche der Gemeinde Edelschrott. Als langjähriger Hauptmann und Abschnittskommandant stellte er fest, daß mit dieser Wahl

drei bewährte Feuerwehrmänner an die Spitze der Freiwilligen Feuerwehr Edelschrott berufen wurden.

Der neu gewählte Hauptmann Rudolf Nestler gab dann bekannt, daß die Freiwillige Feuerwehr Edelschrott in ihrer Ausschusssitzung am 22. April 1971 den einstimmigen Beschluß gefaßt habe, den Wehrhauptmann Franz Deutsch, der seine Funktion wegen Krankheit zurücklegen mußte, bei der außerordentlichen Hauptversammlung in Würdigung seiner besonderen Verdienste zum Ehrenhauptmann zu ernennen.

Franz Deutsch trat der Freiwilligen Feuerwehr Edelschrott im Jahre 1928 bei und übte folgende Funktionen aus: Kassier von 1934 bis 1968; Schriftführer von 1934 bis 1960; durch sieben Jahre Wehrhauptmann. Für seine langjährige Tätigkeit im Feuerwehrdienst wurde er mit der 25- und 40jährigen Medaille der Landesregierung ausgezeichnet. Das Landesfeuerwehrkommando ehrte sein verdienstvolles Wirken durch die Verleihung des Ehrenzeichens 2. Stufe des Landesfeuerwehrverbandes Steiermark.

Unter dem Beifall der Feuerwehrmänner konnte dann, im Anschluß an die einmütig verlaufene Abstimmung, der nunmehr scheidende Wehrhauptmann Franz Deutsch die Ehrenurkunde in Empfang nehmen.

Bürgermeister Ing. Peter Reinthaler gab bekannt, daß der Gemeinderat am 10. März 1971 beschlossen habe, dem verdienstvollen Hauptmann Franz Deutsch in dankbarer Würdigung seiner Leistungen für die Freiwillige Feuerwehr Edelschrott ein Relief, darstellend den Schutzheiligen der Feuerwehr, zu überreichen. Die von Hans Masgan gestaltete Holzarbeit trägt die Beschriftung „In Dankbarkeit dem Wehrhauptmann Franz Deutsch“.

Ein weiterer Höhepunkt war dann die Überreichung des Verdienstzeichens des Österreichischen Bundesfeuerwehrverbandes 3. Stufe durch den Bezirksfeuerwehrkommandanten Strablegg, der die Grüße und Glückwünsche des Landesfeuerwehrkommandanten Kommerzialrat Prugger überbrachte und dem Ehrenhauptmann Deutsch für seine vorbildliche Pflichterfüllung im Dienste der Feuerwehr dankte. Bezirksfeuerwehrkommandant Strablegg dankte aber auch dem verdienstvollen langjährigen Bezirksfeuerwehrrat Franz Deutsch, dessen Wirken nunmehr durch die Verleihung dieser hohen Feuerwehr-Auszeichnung eine sichtbare Würdigung gefunden hat.

Abschnittskommandant Schuldirektor Aigner gab seiner Freude Ausdruck, daß in seinem Abschnitt eine so hohe Auszeichnung verliehen wurde, wodurch die Anerkennung für das verdienstvolle Wirken zum Ausdruck kommt. Möge der Wunsch, daß dem Ehrenhauptmann Deutsch noch viele schöne Jahre vergönnt sind, in Erfüllung gehen. Den neuen Funktionären Nestler, Preßler und Flecker dankte der Abschnittskommandant für die Annahme der Wahl, die nur Arbeit und viele Pflichten bringt. Jedenfalls warten viele Aufgaben, die zu bewältigen nur möglich sein werden, wenn eine gute Zusammenarbeit und Kameradschaft herrscht.

Abschließend dankte der Bürgermeister allen Feuerwehrmännern für ihre vorbildliche Pflichterfüllung im Dienste der Nächstenhilfe. Wenn bei dieser Jahreshauptversammlung auch der Vizebürgermeister und der Kassier anwesend sind, so ersieht man daraus, welche große Bedeutung die Gemeindevertretung von Edelschrott ihrer Feuerwehr beimißt. Jedenfalls wird die Gemeinde nach wie vor bemüht sein, soweit dies die finanzielle Lage erlaubt, die Feuerwehr zu unterstützen. Die Ansprache klang aus mit der Bitte an alle Feuerwehrmänner, auch in Zukunft zusammenzuhalten und Kameradschaft zu pflegen.

Ehrenhauptmann Deutsch dankte zum Schluß für die dargebrachten Ehrungen, über die er sich sehr gefreut hat.